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EDITORIAL
Fin de vacances

Pendant les vacances, j’ai suivi les grands dossiers
nationaux et en tout premier la démolition programmée de
tous les services publics : la poste, les hôpitaux, l’école, la
sécurité et en ce moment la retraite. Toujours plus pour la
grande finance, toujours moins pour les couches modestes
et moyennes. Jusqu'où irons-nous ? 
Dans notre association, nous échangeons et nous posons
des questions localement : est-il vrai que le budget alloué
pour l’achat des fournitures scolaires a été réduit ? Le
Bouscarou est-il laissé en déshérence? La poste d’Odos
sera-t-elle maintenue ? Les comités consultatifs se-
ront-ils installés ? Comment va évoluer la dette de la com-
mune ? Questions locales.

A ce sujet, cet été j’ai bien reçu un questionnaire à propos
du projet de construction d’une résidence réservée aux
personnes âgées de plus de 60 ans. Je l’ai lu attentivement.
Monsieur le maire avait bien déclaré lors de son installation
il y a 2 ans, qu’il allait mettre en place des comités
consultatifs*. Alors j’ai pensé que j’avais manqué un épi-
sode. En effet, s’agissant d’un projet important et intéressant
une grande partie de la population d’Odos, je me suis dit
que nombre de citoyens ordinaires auraient eu à cœur d’ap-
porter leur contribution. Mais de comité consultatif point.
Pourtant, ce projet chiffré à plusieurs centaines de milliers
d’euros (je vous renvoie à l’article page 3) va générer de
nouveaux emprunts. Alors Odos sera plus endettée que ja-
mais. Pourtant le presbytère a été vendu ; à quoi ont été uti-
lisées les sommes de cette vente ? A l’amélioration des
bâtiments administratifs dans l’ancienne conciergerie ? A la
réfection des voies du Bouscarou ? 
Malgré toutes ces interrogations notre engagement dans la
vie d’Odos est constant : nous assistons aux conseils
municipaux (simple chambre d’enregistrement de décisions
prises ailleurs) et nous animerons cette année encore des
manifestations conviviales (troc-jardin) et des débats publics.
Venez avec nous vivre ces engagements.

Marcel Gendulphe

*comités consultatifs  : « les commissions municipales se-
ront mises au travail….A leur suite seront prochainement
constitués les comités consultatifs associant toutes les
bonnes volonté… » La lettre du maire de juin 2008.

Cher Bernard,

Nous tenons à te rendre hommage au nom de tous les
adhérents et sympathisants de « Démocratie & Solidarité ».
Conseiller municipal au cours de 3 mandats successifs, en
2008 tu n’as pas représenté ta candidature pour laisser la
place aux jeunes. Mais tu es resté membre actif de notre
association « Odos, Démocratie et Solidarité ».
19 ans de dévouement pour le bien de notre commune et
de ses habitants, il fallait le faire !
Toujours présent pour apporter ta connaissance de notre
territoire et ta mémoire de la vie odosséenne, fidèle à tes
engagements. 
Il fallait vraiment que tu sois cloué au lit pour ne pas assister
à un Conseil Municipal.

Porte drapeau infatigable, tu étais de toutes les cérémonies
aux monuments aux Morts où tu représentais les Anciens
Combattants d’Algérie, du Maroc et de Tunisie. 

Adhérent de la FNACA, tu ne manquais aucune de ses
réunions où tu apportais ton aide et ta bonne humeur, toujours
prêt à rendre service.

Une vie bien remplie, de paysan philosophe qui ne se plaignait
jamais de son sort, mais toujours soucieux de sa liberté et
de celle des autres, sans jamais être envieux.

Mais le temps passe, la roue tourne et ne revient jamais en
arrière  : les corps se fatiguent de plus en plus et arrive pour
chacun le moment où la vie nous quitte. Ce jour est venu
pour toi, Bernard, ce vendredi, dans la douceur, semble-t-il.

Ton sourire, ton accent, ton humour, ta bonhomie, resteront
gravées dans nos mémoires.

Hommage prononcé le 10 août 2010 par Gérard Boube,
ancien maire d’Odos.

Le blog de DEMOCRATIE et SOLIDARITE :
http://www.odosdemocratiesolidarite.com

abonnez-vous à la newsletter
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D&S  : Depuis quelque temps, tu as organisé les fêtes d’Odos, avec
le succès que l’on sait. Qu’est-ce qui t’a incité à prendre cette res-
ponsabilité ? Quelles sont tes motivations ?
B V  : C’était, tout simplement, pour sauver le Comité des Fêtes, parce
que, lors de la dernière AG, on s’est retrouvés uniquement 4 jeunes à
vouloir continuer. On était motivés, mais, pour que le comité demeure, il
fallait 3 noms  : président, trésorier, secrétaire. On avait
un secrétaire et un trésorier, il fallait un président avec
les responsabilités qui vont avec. On s’est dit qu’un vil-
lage comme Odos sans comité des fêtes, c’était du gâ-
chis. Nous nous sommes lancés, pas que moi mais tout
le groupe. Nous sommes allés voir des gens, demander
s’ils voulaient nous suivre pour faire vivre le village. Nous
avons réussi à trouver quelques personnes. Nous avons
également voulu faire simple, mais, au moins, qu’il y ait
quelque chose. Nous avons trouvé plein d’idées, beau-
coup de bonne volonté  : nous avons fait quelque chose
qui a changé. Le vendredi, nous avons servi 220 repas
et nous tenons à pérenniser ce repas du village pour dé-
buter les Fêtes d’Odos. Ca a été beaucoup de travail,
pour la fête et les gens ont été vraiment contents. Ca fait
très plaisir, parce qu’on avait deux objectifs  : faire venir du monde et que
les gens soient contents, s’amusent, pour le week-end de la St Georges.
La réussite est venue sur les deux tableaux, d’après les retombées que
nous avons eues.

D&S  : Qui se serait chargé de l’animation, en cas d’absence du comité ?
B V  : Je crois que c’est la mairie. Les élus sont des personnes qui ont
beaucoup de choses à faire, et le fait que ce soit une association, avec
des gens qui n’ont que ça à faire, c’est mieux.

D&S  : Qui sont les dirigeants du Comité ?
B V  : Damien Ducos est trésorier, Sandra Anclades, secrétaire et, donc,
moi-même président. Nous sommes une dizaine en tout. Jean-Luc
Gomez nous donne un coup de main, quand nous avons besoin, sans
être membre. Il n’y a pas d’anciens du comité, sauf, peut-être Christophe
Béchacq qui avait fait partie du comité pendant 2 ans, il y a un moment,

et qui avait un peu d’expérience. 

D&S  : Qu’est-ce qui a fait que le précédent comité des fêtes se soit
« évaporé » ?
B V  : Je pense que c’est le manque de motivation, dû à la faible affluence
aux manifestations de ces dernières années, notamment au dernier

repas champêtre où il avait été prévu d’organiser
quelque chose de sympathique et où, une semaine
avant l’événement, il y avait une petite trentaine d’ins-
crits, pour un repas prévu pour 150 personnes. Les diri-
geants précédents ont tout arrêté, sans transmettre
véritablement. Néanmoins, quand on a eu des questions
à leur poser, ils ont été là pour répondre et nous aider, et
on les en remercie. Nous avons obtenu des subventions
de la mairie et de la préfecture (pour une action contre
la consommation d’alcool). 

D&S  : Par rapport aux animations organisées par la
mairie, y a-t-il complémentarité, indépendance, concur-
rence, ignorance les uns des autres ?
B V  : Dès la fête locale terminée, on a commencé à ré-
fléchir aux organisations que nous voulions proposer

pendant le reste de l’année. On ne doit pas décevoir les gens, en ayant
tapé gros d’entrée et partir sur la médiocrité. D’ailleurs, après la fête,
nous avons été invités à la mairie, comité et conscrits, pour nous remer-
cier de notre engagement 

D&S  : Comment se fait l’adhésion au Comité des Fêtes
B V  : C’est très simple, il suffit de venir frapper à la porte du CCAS, le
lundi soir, à partir de 19 h. Il suffit de dire qu’on voudrait faire partie du
comité. Il n’y a strictement aucune cotisation, c’est seulement sur la base
du volontariat. Toutes les personnes qui ont des idées pour le village et
désirant participer à la préparation et l’organisation des manifestations
festives sont les bienvenues. On a besoin de bras, de cerveaux et d’en-
thousiasme !
Contact : 06 86 26 51 43

Recueilli par MG

Georges Wolinski, dessinateur et humoriste dit, un jour  : « Plus je vieillis,
moins j'aime les jeunes ! ».
Faut-il faire de cette citation une des composantes du mode de fonction-
nement de notre maire ? 
C’est LA question que je soumets à votre réflexion en prenant comme
exemple le skate-park ou plutôt devrais-je écrire, « feu » le skate-park.
Il y a quelques temps encore existait sur notre commune un skate-park
qui faisait la joie des skaters odosséens et non-odosséens. Une associa-
tion avait même été créée, il y a 7 ans, pour gérer le maintien en état des
installations et des abords et ce, sans aucune subvention de la municipalité. 
Force était de constater que l’installation de ce skate-park avait permis
d’assainir la fréquentation de ce lieu.
Est-ce :
- une promesse de campagne faite à une certaine catégorie de personnes ?
- les nuisances sonores jugées « insupportables » par, soi-disant, le
voisinage ?
- le sentiment d’insécurité jugé et jaugé par certaines personnes ? 

- le regroupement de jeunes qui dérange ?
….….
le fait est que ce lieu a été, sans aucune explication et information des
skaters, tout simplement détruit, rayé de la carte, voilà peu de temps, par
notre maire, D. Lidar. 
- L’argument affiché dans ce dossier : défaut de la structure globale en
matière de sécurité
- Le vrai argument  : satisfaire une tranche de la population qui voit en ces
jeunes, de potentiels « agresseurs ». 
Molière disait  : « qui veut noyer son chien, l’accuse de la rage ».
Cela peut vouloir dire que dans certaines stratégies de communication,
tout comme dans cette situation liée au skate-park, il y a les arguments
qu’on affiche et les vrais arguments.
Est-ce là ce qu’on appelle une logique clientéliste et une réponse à la ci-
tation de départ ? (Notre maire aime t-il réellement les jeunes ?)
A vous de juger.                                                                                    

JFC

RENCONTRE AVEC DES ACTEURS DE LA VIE LOCALE : 
INTERVIEW DE BENJAMIN VAZ PRÉSIDENT DU COMITÉ DES FÊTES

« FEU », LE SKATE-PARK D’ODOS
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Avant le rasage, un lieu pour les jeunes 

Après



Depuis son élection, cette Municipalité a pour (mauvaise) ha-

bitude de ne fournir aucun élément sur les comptes de l’an-

née écoulée. La dernière communication du mois de juin,

pourtant axée sur les finances, n’y déroge pas. Ces données

sont pourtant essentielles pour apprécier les dépenses réel-

lement engagées. Si le budget prévisionnel a pour vocation

d’indiquer les orientations de l’année à venir, la réalité peut

être différente et chaque citoyen est en droit d’en connaître

les raisons et ses conséquences.

Par souci de clarté et de transparence et à l’instar de la plu-

part des communes, Démocratie & Solidarité demande donc

que soient communiqués les chiffres relatifs aux dépenses

de 2009. 

JML

Le Logement-Foyer pour personnes âgées est un établissement
social et médico-social dont l’activité est réglementée par le code
de l’action sociale et des familles. Il se compose de logements au-
tonomes dotés d’équipements et de services collectifs  : restau-
ration, blanchissage, infirmerie...etc. Il se distingue d’une maison
de retraite par son organisation et la population accueillie. Les ré-
sidents doivent être totalement autonomes pour s’y maintenir du-
rablement.

Concevoir un tel projet nécessite à minima une étude de besoins
approfondie et objective ainsi qu’une analyse financière évaluant
le retour sur investissement. 
Le Maire a justifié ce projet par une enquête menée par le CCAS
auprès des personnes âgées de la commune et par un manque
de places dans ce type de structures. Cette démarche semblait
pertinente. Il s’agit même d’une obligation faite aux CCAS d’établir
tous les 6 ans une analyse des besoins sociaux du territoire.Cette
analyse a-telle été faite ou se réduit-elleau simple questionnaire
adressé aux odosséens de plus de 60 ans ? 

Parce qu’enfin, ce Logement-Foyer s’adressera à qui ? Aux per-
sonnes âgées de la commune ? Mais pourquoi quitteraient-elles
leur maison ? Pour des personnes extérieures ? Mais sur quelle
projection de besoins et qui plus est avec l’argent des contribua-
bles Odosséens ? Car se pose aussi la question de l’utilisation
de l’argent public à un niveau aussi important pour un si petit
groupe de personnes…
Deuxième préalable, le projet doit également correspondre aux
orientations prioritaires du schéma départemental en faveur des
personnes âgées arrêté par le Conseil Général. Or, on le sait, les
vrais enjeux de société portent sur la prise en charge de la dé-
pendance, voire de la grande dépendance. C’est ce qui a amené
de nombreuses communes qui ont construit des logements-foyers
à devoir les transformer en EHPAD (Etablissement d’Héberge-
ment pour Personnes Agées Dépendantes) avec toutes les

contraintes architecturales, d’agrément et de coût de fonctionnement.

Lors du Conseil Municipal du mois d’avril, le Maire a du admettre
qu’aucun projet finalisé n’existait et que les discussions se pour-
suivaient. Il aurait certainement fallu réfléchir d’abord et n’in-
vestir qu’en connaissance de cause pour crédibiliser un
projet encore réduit aujourd’hui à de vagues intentions mais
qui va immobiliser plus de 500 000 euros* pendant plusieurs
années avec l’endettement correspondant… Surprenant pour
quelqu’un qui répète à l’envi sa gestion pragmatique et raisonna-
ble des finances locales.
En attendant, la commune va se retrouver dès cette année pro-
priétaire de 3 lots. Et si le projet n’aboutit pas ? Advienne que
pourra… 

Monsieur le Maire, nous pensons que la gestion des intérêts de
la commune ne doit pas s’apparenter à celle d’une société immo-
bilière. 

* Budget prévisionnel en investissement  : 183 975 euros de
terrains + 326 666 euros de participation à la construction

IL et JML

Ce dossier très engageant confirme le fait que cette Municipalité
travaille en cercle fermé, parfois de manière très superficielle.
Pour y assister, nous pouvons dire que les réunions du Conseil
Municipal sont peu animées et expéditives et il est difficile d’en
savoir plus sur certains sujets. 
N’ayant aucun représentant élu au sein du Conseil Municipal,
sans occasion de débat en réunion ou Commission, Démocratie
& Solidarité prend donc les informations comme elles viennent,
au compte-gouttes, mais cela n’empêchera pas son travail de veille
et de communication sur la gestion des affaires communales. 

ANORMAL

LOGEMENT-FOYER ÀODOS : + DE 500 000 EUROS POURUNEDIZAINE DE PERSONNES ?
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Tous ceux qui étaient présents au 1er troc jardin, organisé par
l’association, ont été étonnés du monde qui a participé à cette
manifestation. C’est réellement quelque chose qui intéresse
les gens, au moment où tout un chacun se préoccupe de son
alimentation et de ses activités.
A cette occasion on a échangé des fleurs, des plants de lé-
gumes, des arbustes, des arbres même, mais aussi des pieds
de fraisiers et des idées, des conseils et même des adresses.
Plusieurs stands étaient proposés : un couple d’apiculteurs,
le SYMAT, l’association des Villages Accueillants, a’D3e de
Castres. On a pu découvrir une magnifique exposition de la
médiathèque et un arbre de vie avait pour fruits des fiches
conseils.

NOUVEAUX LOTISSEMENTS, FLEURISSEMENT DES TROTTOIRS, À SUIVRE...

DÉMOCRATIE & SOLIDARITÉ
siège social - 3 impasse du Vignemale - 65310 ODOS

Comité de rédaction  : M.Gendulphe, JF.Cazajous, JF.Dasse, JM.Lehmann,  I.Loubradou, C.Sourdaine

TROC JARDIN
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Un troc d’automne.
Pour cet automne d’autres idées ont germé, c’est le cas de
le dire. Seront présentés à l’échange des arbustes, des
plantes bisannuelles et vivaces, des boutures, des graines
des recettes et aussi des confitures (mais oui !). On pourra
échanger des outils de jardinage ainsi que des conseils pour
éviter les produits chimiques.
Pour lancer la journée les amateurs seront invités à participer
à une promenade à travers la campagne environnante à la
découverte et à la cueillette de plantes comestibles, que l’on
croise tous les jours, sans savoir qu’on peut fouler aux pieds
des trésors.
Amis Odosséens, vous êtes invités à venir à cette petite fête
le samedi 23 octobre après-midi sous la halle. Nous vous at-
tendons avec vos productions, vos idées, vos propositions et
vos amis.                                                                         

PA

Prochain troc jardin  : samedi 23 octobre 2010 après-midi sous la halle

LES ANIMATIONS DE DEMOCRATIE & SOLIDARITE

Avenue de la pène Centre bourg, clos Notre Dame

Assemblée générale de l’association, foyer d’Odos - Mercredi 6 octobre 2010 à 20h.
Venez participer.


